
强力消除信访积案 真情感动村民息访

河区五星办事处斥重金化解信访矛盾
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信阳消息（董林志）近年来，位于城乡
结合部的五星办事处，城乡一体化快速推
进，各项事业持续发展的同时，各种矛盾
交替产生，也引发了大量信访难题，积累
了不少信访积案。

2012

年，该办事处加大
财力投入，创新了在全市乡镇办设立信访
疑难救助资金，通过扎实有效的方式化解
了一大批信访老户，受到群众的赞扬和上

级领导的好评。

马鞍村高某因征地标准纠纷，承包地
里被不明身份人员夜里倒满了泥土，高某
十分气愤，到公安机关报案无果后多次市
区上访，鉴于此种情况，办事处调解出资
5000

元化解此案。 平西村张某全家因
2008

年村民组利益分配未被纳入等问题，

四年多，省、市、区上访不断，由于村民自

治等多方面客观原因，一直无法解决。 近
日，办事处组织信访、村委会、司法所登门
调解以生活照顾方式出资

18000

元化解
积案。 袁某系平西村外嫁姑娘，由于今年
市区保障房项目在该村征地，涉及利益分
配不包括该人， 袁某和其姐数次上访，为
避免矛盾升级，不再形成信访积案，办事
处调解出资

12000

元化解此案。拱桥村万

某及其大伯哥因
1996

年征地遗留问题，

多次市区上访，并带
80

多岁婆母一同，鉴
于此种情况， 办事处计划近日又筹资
37500

元化解此案。

截至目前，五星办事处全年共投入信
访疑难救助资金近

30

万元， 解决辖区内
突发事件

5

起，化解信访积案
8

件，让
10

余名上访当事人息访罢诉。
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停电惹民怨
———协调解决

商城县花园路谢先生来电反映， 其住
处最近几个月以来经常无故停电， 严重影
响了正常生活，多次反映未果，望有关部门
能够督促解决。

接电后， 市长热线办公室立即安排商
城县政府（电话：

7921651

）办理。经查，谢先
生反映住房的用电是接入开发商施工临时
用电线路，住户直接向开发商结算电费。该
开发商于

2011

年投资建设了一台
50

千伏
施工临时变电， 用于施工用电和先期入住
用户用电。 因开发商一直未向供电公司提
出低压电力安装申请， 供电公司在抄表过
程中发现该开发商的电表被烧毁， 便按
规定向开发商追补烧毁表电度，多次联
系未果， 于是依据供电营业规则相关规
定，于

2012

年
12

月初采取了停电措施，引
发小区住户谢先生的投诉。针对该情况，为
保证住户的正常生活，经协调，已及时恢复
了供电。

速快藏隐患
———减速慢行

市民王先生来电反映， 羊山大道府都
花园门口路段无减速带，此处路面较宽，车
辆行驶车速较高， 给市民出行造成安全隐
患，希望在此设立减速带，请求相关部门帮
助解决。

接电后， 市长热线办公室立即安排市
公安局（电话：

6520119

）办理。经查，情况属
实。 市公安交警支队组织了专人对所反映
的路段进行了实地勘查， 发现该路口确
有实施交通安全标示线的必要。 但由
于该路段是市区主要道路，禁止设置减
速带，考虑到居民出行安全，近期交警队将
会组织人员在该路段设置减速标示线，提
示过往车辆减速慢行。回访中，反映人对处
理结果表示满意。

家庭太困难
———申请低保

固始县泉河铺乡张先生来电反映，其
哥哥今年

67

岁，身患高血压、糖尿病等多
种疾病，请求帮助解决农村的五保待遇。

接电后， 市长热线办公室立即安排
固始县政府（电话：

4667002

）办理。 经
查， 张先生反映其哥哥家庭困难， 身患
多种疾病，无子女赡养，情况属实。 由
于泉河铺乡目前农村五保未调整，因此
暂不能将其纳入五保范围，鉴于其实际
困难， 该乡决定将其调入农村低保范围，

享受农村低保待遇。经回访，张先生对处理
结果表示满意。

（值班记者曾宪科）

信号灯故障影响交通积极处理保证安全
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信阳消息（记者曾宪科）潢川县居
民袁先生来电反映， 该县新潢桥南北方
向信号灯经常出现故障， 红灯持续时间
过久，但“电子眼”正常工作，造成很多
车辆无故违章， 请求有关部门组织维
修。

接电后， 市长热线办公室立即安排
潢川县政府（电话：

3931650

）办理。经查，

潢川县新潢桥红绿灯原系太阳能式供电
装置，因使用年限较久，相应设备老化，

经常出现供电不足的现象，

2012

年
8

月
和

10

月，县交警大队先后对该装置进行

了两次维修， 但还是出现了故障反复的
现象。 鉴于此种情况， 为保证该路段正
常交通秩序， 潢川县交警大队已与红绿
灯设备的厂家联系， 近期将对该套红绿
灯进行常规电能改装， 以彻底解决故障
的问题。

“办了房产证，咱也可以抵押贷款了”

明港房管分局推行农村房屋办证工作得到农民朋友支持
� � � �

信阳消息（记者曾宪科通讯员王
涛）长期以来，受限于农村集体土地上的房
屋没有进行房屋登记、发证，农民的住房只
能满足基本的居住需要。 随着《房屋登记办
法》的出台，信阳市房产管理中心明港分局
积极开展了对辖区内农村房屋所有权证办
理工作。该局局长李巍告诉记者：“农房登记
发证，为农民和集体经济组织的合法财产权
提供产权保障，同时也有利于探索村镇房产
抵押贷款新模式，缓解农民贷款融资难等问
题。 ”

从
2012

年年初开始， 该局通过前期调
查摸底，确定在平桥区甘岸办事处二郎村先
行开展农村房屋所有权证办理试点工作。在

具体工作中， 该局首先采取的是宣传工作。

充分利用板报、条幅、宣传单等农民喜闻乐
见、通俗易懂的宣传形式

,

宣传农房可从资
产转为资本， 可以向银行申请小额贷款，从
根本上解决制约农村经济发展瓶颈这样一
个重要的意义和目的， 村民只要自愿申报，

并提供宅基地批文、建房申请审批表、村委
会相关证明以及申请人《身份证》，就可以申
请前期测绘，鼓励村民踊跃办证。 二是为了
有序地开展好工作，通过沟通、协调，由村委
会指定专人来负责房产登记发证过程中的
相关事务， 包括向村民收集登记申请资料、

统一代理房屋所有权证办理以及协调和处
理办证过程中出现的问题。三是主动减免办

证费用，只收取登记费、代收测绘公司的测
绘费。 对“老、弱、病、残”及“特困”群众一律
免收登记费， 并为他们开辟“绿色快证通
道”。日前，该局组织人员对王岗乡三里岗一
处村民房屋进行测绘丈量，为农村房屋所有
权证办理做准备。 户主王明礼告诉记者，他
早就盼着这一天，“有了房屋所有权证，以后
做生意遇到资金紧张时，就可以拿着房屋产
权证到银行抵押贷款了。 ”

据统计，

2012

年， 该局共为甘岸办事
处、王岗乡部分推行房屋办证的村办理产权
证

640

本，建筑面积达
1.64094m

2

，在取得良
好社会效益的同时，也带动了该局经济效益
的提高。
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本报曾多次报道了
我市

2

路公交上小偷猖
狂的情况，近日，记者乘
坐

2

路公交车发现民警
在该路公交上挂上了提
示牌， 提醒乘客保管好
自己的财物，小心被盗。

见习记者熊晓辉
周亚涛摄


